

Telefonüberwachung

Die Mitarbeiter der Abteilung 26 hörten Telefongespräche ab, die mit Hilfe von Sonderleitungen direkt in der „Runden Ecke“ zu empfangen waren. Im Neubau befand sich eine Abhöranlage, mit deren Hilfe bis zu 300 Gespräche gleichzeitig auf Tonbandkassetten aufgezeichnet werden konnten. Anschließend wurde der Inhalt der Gespräche protokolliert. Diese Vorgehensweise verletzte das Fernmeldegeheimnis der DDR.



Überlegt, wie ihr diesen Themenbereich euren Mitschülern erklärt!
Erarbeitet euch eine 5-minütige Präsentation und baut einige Objekte eurer Station mit ein!

Aufgaben

Lest euch die Texte in eurem zu bearbeitenden Themenbereich durch. Hört euch die Nr. 14 auf dem Audioguide an!

Bearbeitet folgende Fragen für eure Präsentation:

1. Welchen Zweck hatte die Telefonkontrolle und wie war sie organisiert?
2. Erläutert das Verfahren vom Anruf eines Westdeutschen bis hin zum fertig gestellten Protokoll des Telefonats.